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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LLEVAN MESES SIN MEDICINAS CONTRA CÁNCER 
En Querétaro también hay desabasto de medicamentos para pacientes con cáncer de mama desde octubre debido 
a que una empresa a nivel nacional está vetada y la otra empresa no tiene la producción suficiente para vender, 
afirmó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (DQ, principal) 
 
N: IDENTIFICADA 
La mujer localizada sin vida en una zona cerril en El Puerto de Modroño, fue identificada. Se trata de Rosabelina 
“N” de 23 años de edad, reportada como desaparecida desde el pasado 4 de enero, en la comunidad de El Lobo. (N, 
principal) 
 
AM: BAJÍO SE CONSOLIDA COMO EJE ECONÓMICO 
La alianza Centro-Bajío-Occidente conformada por los estados de Querétaro, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí y 
Aguascalientes potenciarán el liderazgo de la región por su alta vocación industrial por lo cual, se proyecta que a 
finales de enero o principios del siguiente mes se signe formal y legalmente la conformación del organismo. (AM, 
principal) 
 
EUQ:   INM: CRECE 34.09% DETENCIONES DE INDOCUMENTADOS 
En comparación con lo que se observó en el mismo periodo de 2018, en los primeros 11 meses del 2019 las 
detenciones de extranjeros indocumentados en Querétaro crecieron 34.09% informó el INM. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
HAY CERTEZA PARA INVERSIONISTAS 
El gobernador Francisco Domínguez afirmó que la entidad representa confianza y certeza para los inversionistas, 
ya que se trabaja en tres propósitos fundamentales con la sociedad: “defender lo que somos, ser cada vez mejores 
en lo que hacemos y abrirnos a México y al mundo”. Al participar en la primera sesión plenaria 2020 del Consejo 
Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG), el mandatario sostuvo que en Querétaro se defiende la paz laboral y social 
a partir de dos premisas: el respeto la ley y la impartición de justicia. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
DESIGNAN TITULAR DE PLANEACIÓN Y FINANZAS 
Luego de que Manuel Alcocer fuera designado como coordinador interinstitucional del gobierno del estado, el 
nuevo Secretario de Planeación y Finanzas es Javier Marra, de acuerdo con el gobernador Francisco Domínguez. 
(DQ) 
   
GARANTIZA MARRA OLEA TRANSPARENCIA EN GOBIERNO 
Por Cecilia Conde 
Con el cambio en la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado se continuará con la política de transparencia y 
manejo de los recursos públicos además del objetivo de concluir el actual sexenio sin duda pública, aseveró el 
secretario Javier Marra Olea. El gobernador Francisco Domínguez hizo el compromiso que al concluir su 
administración se terminaría de pagar la deuda pública del estado; aunque se tiene proyectado que para, este año 
quede liquidada por lo proyectado en el Presupuesto de Egresos del Estado. (DQ) 
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CHAVOS SE ESCONDEN DE SUS PAPÁS 
Durante 2019, la FGE canalizó 400 casos de jóvenes a la SEJUVE para su apoyo y atención psicológica, esto luego 
que por problemas interpersonales deciden no regresar a casa o reportarse con familiares. Rodrigo Ruiz, titular de 
la SEJUVE, precisó que se trata de jóvenes de entre 14 y 17 años de edad, quienes a través de programas y personal 
especializado se les ofrece atención. (DQ, N) 
 
UNIVERSIDADES CREAN ALIANZA PARA INTERCAMBIOS 
En las instalaciones de Nuqleo, con la presencia del Secretario de la Juventud, Rodrigo Ruiz Ballesteros, como 
testigo de honor; se firmó el convenio entre la Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui y la Universidad de 
Nuevo México (UNM), de los Estados Unidos. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
EL T-MEC NO ES LA PANACEA: M KURI 
El senador del PAN Mauricio Kuri afirmó que el T-MEC es bueno para Querétaro, especialmente para empresas del 
sector aeronáutico y automotriz; sin embargo, sostuvo que esto no significa una panacea. (N) 
  
ABIGAIL ARREDONDO ANHELA SER ALCALDESA 
Abigail Arredondo Ramos ingresó al PRI desde que estudiaba en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 
UAQ. Ha ocupado varias carteras, hecho campañas, fue regidora en la capital, candidata local. Hoy es presidenta del 
ONMPRI y forma parte de la LIX Legislatura a donde llegó por la vía plurinominal. Se define como una mujer 
intensa y afirma que en poco tiempo será la presidenta de su partido en Querétaro, así como candidata a la 
presidencia municipal. (DQ) 
  
CALIDAD DEL AIRE MEJORA 
De acuerdo con las mediciones reportadas por la estación de monitoreo en la zona Felipe Carrillo Puerto, ayer se 
registró buena calidad del aire, por lo que, en sesión extraordinaria del Comité de Alerta Temprana en materia de 
Salud Ambiental, se acordó no emitir decreto de contingencia. (AM, N) 
 
HAY EMPRESAS QUE LUCRAN CON “JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO” ASEGURAN 
Por Khalid Osorio  
Existen empresas y servidores que lucran con el programa ‘Jóvenes construyendo el futuro’, en el municipio de SJR 
se presentaron diversas situaciones ilegales, entre ellas la retención de las tarjetas de pago de los becarios o 
aprendices y el cobro a los beneficiarios a cambio de inscribirlos en el programa. El diputado Néstor Domínguez, 
presidente de la Comisión del Trabajo en la LlX Legislatura estatal confirmó que jóvenes se han acercado a él para 
denunciar estos casos, indicó que al no ser de su competencia ayudó a canalizar las denuncias con la ST y con la 
Secretaría del Bienestar, ya que es un programa federal. (AM) 
  
URGE DIPUTADA A CONCRETAR CONVENIO CON EL INSTITUTO. 
Por Zulema López 
La morenista Laura Polo Herrera urgió al gobierno del estado a concretar el convenio con el INSABI, luego de que 
en este mes se le han acercado ciudadanos por montos excesivos que se les quisieron cobrar más de 100 mil pesos. 
(EUQ) 
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LARRONDO AVALA LA IDEA DE RIFA DEL AVIÓN PRESIDENCIAL 
Por Zulema López 
La rifa del avión presidencial, a través de la lotería nacional, es una medida planeada con la que el presidente de la 
república lograría recuperar la inversión de los recursos públicos, estimó la coordinadora del grupo legislativo de 
Morena en el congreso, Fabiola Larrondo Montes. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
  
REGIDOR CAPITALINO SOLICITÓ A LA ESFE INVESTIGAR REPARTO DE BOLSAS DE DULCES 
La Secretaría de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro consideró que fue “un error” el oficio que 
emitió el Copladem al regidor Luis Gabriel Osejo Domínguez, en el cual se le solicita firmar de recibido por mil 500 
bolsas de dulces (aguinaldos) que el mismo regidor afirmó, nunca recibió. (AM, N) 
  
RECHAZA NAVA AMENAZA DE CIERRES VIALES ESTE 5 DE FEBRERO DE LA AMOTAC 
Luis Bernardo Nava, alcalde de Querétaro, rechazó que la AMOTAC tome las vialidades del municipio durante la 
visita del presidente de la República AMLO a la capital queretana el 5 de febrero, en rechazo a la restricción de 
horarios para la circulación del transporte pesado en la demarcación. (EUQ, ADN) 
 
ABIERTOS AL DIÁLOGO CON TRANSPORTISTAS 
El gobierno municipal de Querétaro tiene toda la apertura y disposición para dialogar con los transportistas, sobre 
la restricción de horarios para la circulación de vehículos de transporte pesado en vialidades municipales, afirmó 
el alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava. (DQ) 
  
POR LICITAR LA INSTALACIÓN DE 5 MIL LÁMPARAS EN LA CIUDAD  
La Secretaría de Obras Públicas informó que será este mes de enero cuando salga la licitación para incrementar los 
puntos de luz con más de 5 mil lámparas en la capital, detalló su titular, Oriana López. (N, AM, EUQ) 
 
 OFRECEN INGENIEROS COLABORACIÓN CON MUNICIPIO PARA AGILIZAR TRÁMITES  
El Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro (CICQ), ofreció al Municipio de Querétaro apoyar en la revisión y 
autorización de planos y proyectos para obtener las licencias de construcción, a fin de agilizar al ciudadano los 
trámites, reducir tiempos y coadyuvar con la autoridad poniendo a su disposición a ingenieros calificados. (N) 
 
AMPLÍA CAPITAL PERIODO PARA EXHUMACIONES 
El municipio de Querétaro, amplió el período de la campaña de exhumaciones y cremaciones 2019 hasta el 31 de 
enero de 2020, informó el director del registro Civil Municipal, José Luis Romero Montes. (DQ, AM) 
  
INYECTARÍAN 100 MDP A PARQUE BICENTENARIO 
El director del Parque Bicentenario, Francisco Castro informó que este año se proyecta aplicar una inversión de 
100 mdp para mejorar las atracciones del parque, que en 2019 logró 485 mil visitantes. (DQ, AM, N) 
  
ARRANCA CONSTRUCCIÓN DE PUENTE VEHICULAR EN LA NEGRETA, CORREGIDORA 
El Presidente Municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó el arranque de obra para la construcción de un 
puente vehicular que conectará a las colonias Valle de los Pinos y Valle de Santiago, a n de que los habitantes de 
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esta zona puedan atravesar en época de lluvia, sin riesgo por las corrientes de agua que bajan y sin necesidad de 
caminar por el lodo. (N, EUQ) 
   
ENTREGAN INFRAESTRUCTURA SOCIAL EN AJUCHITLÁN, COLÓN 
El Presidente Municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia acompañado por la Diputada Federal, Sonia Rocha 
Acosta y el Secretario de Obras Públicas, Isidro Mar Rubio inauguraron frente a vecinos beneficiarios de la 
comunidad de Ajuchitlán diversas obras de urbanización, drenaje sanitario, rehabilitación y ampliación de una red 
de agua potable que en total representaron una inversión de 3 millones 708 mil pesos. (N) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  
PENDIENTES, PLAZA DE MÉDICOS 
Mientras no se firme el convenio entre Querétaro y el Insabi es difícil saber cuántas de las 80 mil plazas que se 
ofrecerán a nivel nacional podrían quedarse en la entidad. Gilberto Herrera Ruiz, delegado de la Secretaría del 
Bienestar, resaltó que el gobierno federal autorizó un incremento por el orden de 4.3 %. Establecer el número que 
correspondería al estado es un tema que se aborda al momento de firmar el contrato con Insabi. (DQ, EUQ) 
  
BUSCAN INTERVENIR EN TEMAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO 
La rectora de la UAQ, Dra. Teresa García Gasca, presentó el Protocolo de Actuación e Intervención en Materia de 
Violencia de Género de esta Casa de Estudios, en el marco del foro ‘Violencia de género. Leyes, Protocolos, Acciones 
para prevenirla y sancionarla’, en el Centro de Desarrollo Humano Tejeda Corregidora. (AM, EUQ) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

  
EXPEDIENTE Q “PEOR” 
Por Adán Olvera 
Para nadie era un secreto que el sistema de salud pública en México, estaba mal y que desde hace años el IMSS y el 
ISSSTE prestaban un servicio medianamente a sus derechohabientes. Filas interminables para obtener 
medicamentos, que casi siempre escaseaban, trámites engorrosos, hacinamiento en las salas de urgencia, equipo 
en algunos casos viejo y obsoleto. Programas de prevención tardíos que ahora saturan los hospitales y que no 
serán suficientes para atender a ciudadanos enfermos de males que eran totalmente previsibles pero la obesidad, 
hipertensión, diabetes y enfermedades pulmonares nunca fueron tomadas con seriedad para evitarlas. Los 
hospitales en los estados de la república atendían a las personas que no gozaban de la seguridad social y asisten a 
los centros de salud y clínicas para atenderse y en el peor de los casos para sanar enfermedades crónico 
degenerativas que llevaban a las familias a verdaderas tragedias dobles, la económica por no poder pagar la cuenta 
de tratamientos caros y la pena por un ser querido hospitalizado. El sistema de salud no estaba bien desde hace 
muchos años, pero tampoco merecía que llegaran a empeorarlo y dejar peor desamparados a los que no gozan de 
un sistema de seguridad social. El desabasto es peor y no hay reglas claras para saber cómo será el esquema que 
propone el gobierno federal por atender a millones de mexicanos que requieren de un sistema de salud digno y 
eficiente. Hay que reconocer que las cosas no estaban bien, pero son temas en los que no se vale improvisar ya que 
lo que está en juego son vidas de personas; ya van varios ejemplos que no estaban bien pero no es para 
empeorarlas, antes se robaban la gasolina en huachicol sin freno alguno, pero no había desabasto; hoy se supone 
que ya no se roban tanto pero tampoco nadie sabe dónde están las pipas que costaron millones de dólares para 
asegurar abasto y evitar robo. Un avión que se iba a vender sin que fuera del estado mexicano, era de una 
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arrendadora y simplemente se sigue pagando el arrendamiento hasta que se cumpla el compromiso, lo fueron a 
guardar a otro país para aumentar los costos a la onerosa compra. En salud no pueden jugar y equivocarse, ojalá y 
lo tomen en cuenta. De Rebote. Mejoró la percepción de seguridad según el INEGI, pero parece que a muchos no les 
agrada cuando instancias serías hacen ese tipo de pronunciamientos, es más rentable a sus intereses que haya 
otros datos. (DQ, ESSJR) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Realismo mágico. En Juchitán un carpintero desocupado tuvo la feliz idea de construir un ataúd con la poca madera 
que tenía y rifarlo. Nadie le quiso comprar boletos para “la rifa del muerto”. En el país, el presidente quiere rifar el 
avión presidencial, no es la rifa del muerto, pero que se le parece mucho. Kafka y Breton. son costumbristas. (N) 
  
BAJO RESERVA 
¿Cocinan una alianza electoral? Nos comentan que muchas suspicacias generó en el círculo político una foto que se 
difundió en redes sociales. En ella aparece el coordinador de los senadores panistas, Mauricio Kuri González, quien 
de acuerdo a la mayoría de las encuestas publicadas, se perfila como el candidato del PAN a la gubernatura. Don 
Mauricio, nos dicen, muestra músculo político en la imagen, debido a que sus acompañantes son en su mayoría 
cuadros priistas, uno de ellos el exgobernador de Querétaro y expresidente nacional del tricolor, Mariano Palacios 
Alcocer. Otros de los acompañantes de Kuri son los expresidentes del PRI en Querétaro, Marco Antonio León 
Hernández y Braulio Guerra, quien hoy es un flamante magistrado en el Poder Judicial de esta entidad federativa. 
Disminuye contaminación en Felipe Carrillo Puerto Ayer mejoró la situación ambiental en uno de los puntos más 
poblados de la capital queretana. En Felipe Carrillo Puerto, zona en la que también se realiza una intensa actividad 
industrial, se reportó el jueves que se excedieron los límites permitidos en las emisiones de contaminantes, 
situación que generó preocupación al grado que la autoridad hizo una serie de recomendaciones a la población 
para que no pusiera en riesgo su salud. Las condiciones atmosféricas llevaron a sesionar al Comité de Alerta 
Temprana en materia de Salud Ambiental (CATSA), instancia que además de informar que mejoró la calidad del 
aire también acordó no emitir decreto de contingencia. (EUQ 2) 
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